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! ! ! !本报讯（记者 陈杰）在昨天下
午举行的市府新闻发布会上，市交通
委主任孙建平透露，明年沪牌仍将延
续“控量”方针，同时明年第一季度将
继续实行警示价政策。另外，明年上
海私车额度的发放量在!"万张左右。

孙建平表示，今年私车额度拍
卖做到了“六个字”：第一是“控
量”，如果不实施额度拍卖，据估算
新增私车数量将在现在的基础上
再增加!至!#$倍；第二是“稳价”，采
用了警示价方式，将拍卖价格控制
在%#&万元之内；第三是“并轨”，将
一手车牌与二手车牌并轨拍卖，把
炒作的空间挤压掉。

对于明年沪牌拍卖的具体政
策，他表示目前尚处在研究与评估
阶段，但可以肯定的是，“控量”方针
仍将延续，发牌总量预计在!"万张
左右。有鉴于上海的交通状况，若不
在沪牌额度投放总量上有所控制，
上海私车的数量可能要比目前多出
!'!#$倍。另一方面，明年上海交通
领域有诸多重要工程即将开工，对
于交通运行考验巨大，因此届时肯
定也将出台有针对性的举措。
明年的沪牌拍卖，还会不会实行

警示价？孙建平说，明年第一季度将
肯定执行警示价，具体数字为今年第
四季度的平均成交价。至于未来是否
“掀帽子”，将视市场反应决定。

一季度沪牌拍卖仍有警示价
明年上海私车额度发放 !"万张左右

! ! ! !本报讯（记者 袁玮）昨天，由
中国交通运输协会邮轮游艇分会、
虹口区政府、上海国际航运研究中
心联合编制的《("!)中国邮轮发展
报告》在上海正式发布，这是中国第
六次发布邮轮经济行业报告。
报告显示，邮轮旅游已成为中

国游客出境游的重要选择，而上海
母港超过纽约成为全球排名前 *

位的世界级邮轮母港。
据中国交通运输协会邮轮游艇

分会（++,-.）统计：("!)年中国大
陆邮轮运营 )// 航次，增长
!)#%*0，其中母港航次 $//个，增长
1#$0；出入境邮轮旅客 !%(#$)万人次
（!"#$%万人），增长 )$#$/0，其中以中
国游客为主的母港航次出入境 !)%#1(

万人次（%&#'"万人），增长 ))#$0。

("!)年，国际邮轮业界两大
巨头嘉年华集团和皇家加勒比集
团分别提出更加重视中国及亚太
市场的集团发展战略；携程与皇家
加勒比结盟邮轮市场；中船集团与
嘉年华联手，本土邮轮制造迈开第
一步；中交集团投资三亚邮轮码头
掀开邮轮混合经济首页；本土邮轮
船队再添“泰山号”邮轮。这表明，

邮轮产业链资本活跃度达到历史
上的高位态势。
短短 *年来，邮轮旅游已经成

为中国游客出境游的重要选择之
一。据 ++,-.预测，("!&年中国
邮轮市场还将维持快速增长态势，
布局中国的母港邮轮从 ("!)年的
*艘增加到 !(艘，全年中国大陆
旅客乘坐邮轮出游将首次超过
!""万人（())万人次），全国接待
邮轮总量继续超过新加坡和香港，
继续奠定亚洲老大的地位。中国将
以母港游客占绝大多数为突出特
征，有别于香港和新加坡市场。

中国邮轮发展报告!邮轮旅游成出境游重要选择

上海成全球排名第!邮轮母港

! ! ! !本报讯（记者 金志刚）市政
府新闻办昨天下午举行新闻发布
会，介绍今年以来上海国际航运中
心建设取得的相关进展及明年计
划。据透露，为进一步营造产业发展
环境，推动邮轮母港建设，吴淞邮轮
码头二期工程将于明年上半年开
工，同时上海将探索建立邮轮食品
配送中心，解决母港食品供应瓶颈。

据上海市国际航运中心工作
推进小组办公室主任、市交通委主
任孙建平介绍，今年!至!!月，上海
港共靠泊邮轮(&"艘次，同比增长
$$0；邮轮旅客吞吐量!!/#&&万人

次，同比增长/"#!0，提前完成了
“今年吞吐量超百万”的预期目标。

市交通委副主任张林则坦言，
上海邮轮产业发展势头迅猛，市场
需求很大，也面临着诸多考验。
首先是邮轮靠泊能力不足，因

此计划于明年上半年开工建设吴
淞邮轮码头二期工程，新增(个泊
位，进一步提升吞吐能力。其次，计

划明年调整宝杨路客运码头的相
关设施功能，以弥补目前候船空间
的不足。再次，将完善相关的应急
处置机制，由码头企业牵头，解决
邮轮企业与旅行社之间的衔接问
题，妥善解决邮轮班次误点后游客
的处置与安置问题。
此外，据上海出入境检验检疫

局副局长周力沛透露，针对最近$

年靠泊上海港的邮轮中已发生 &

起群体性卫生事件，上海检验检疫
部门将优化卫生检疫模式、完善应
急处置机制，明年将探索建立邮轮
食品配送中心，既要保证食品尤其
是高风险食品（肉类!鱼类!乳制品!

蔬菜!水果等）的安全性，又要满足
因邮轮短暂靠泊带来的方便快捷需
求，简化审批手续，加快通关速度。

吴淞邮轮码头二期工程明年开工
新增#个泊位提升吞吐能力

! ! ! ! !昨夜今晨，上海开展平安夜
消防安全大检查。当天晚上 * 时
许，记者跟随静安消防支队的检查
人员来到江宁路一家名为星辉国
际 234进行消防检查。

作为公众聚集场所，歌舞厅、
酒吧、桑拿洗浴是此次“零点”行动
检查的重点之一。星辉国际 234

租用了这幢大楼的 $'&层，有 )!

个包房。一进包房，检查人员就发
现了这间包房的茶几上竟然摆放
了 /个烟灰缸，还有 (个打火机，
而陪同检查的负责人竟然矢口否
认包房有人吸烟。检查人员严肃指
出：包房沙发、地毯等易燃物较多，
火灾隐患突出，服务人员要随时提
醒客人注意安全。

隐患不止于此，在公共区域，
疏散标志寥寥无几，有的为了好看
被装修遮盖起来。“消防疏散指示
标志的视觉连续性不够，也就是说
标志一是数量少了，要增加；二是
设置不合理，要整改。”防火监督处
处长黄秋浩一一指出。

在一处消防电梯和疏散通道
的前室，一圈木质的护墙装饰引起
了检查人员注意，老板解释说是为
了气派漂亮。然而根据消防法律规
定，消防疏散通道前室绝不允许用
可燃材料装修。支队长徐浩良要求
对检查发现的所有问题马上进行
整改。

记者了解到5 昨夜上海不少商
场举行商业促销，一些酒吧、234、
歌舞娱乐场所也会举办庆典娱乐
活动。为确保消防安全，昨晚 %时

至今晨，市消防局和各区县消防支
队派出 &""多个检查组，对本市大
型群众性活动举办场所，歌舞厅、
酒吧、桑拿洗浴等公众聚集场所以

及夜间生产经营的劳动密集型企
业，进行了“零点”夜查行动，督改
火灾隐患千余处。
通讯员 周美良 本报记者 潘高峰

上海消防"零点#夜查督改千余处火灾隐患

!"#包房吸烟 疏散标志不连续
! ! ! !本报讯（记者 王蔚）上海市大
学生科技创业基金会昨天发布消息
称，本市首支天使投资引导基金，同
时也是国内首个专注于天使投资发
展的政府引导基金———上海市天使
投资引导基金正式成立，并接受相
关机构申请。天使引导基金旨在撬
动和引导社会资本参与天使及早期
投资领域，扶持一批有志于从事早
期的专业化天使投资机构，推动科
技型创业企业快速成长。
《投资引导基金申请指南》已在

该基金官网（666#789:;<=>#?@:）上正
式发布。该申请指南支持的行业以
节能环保、新一代信息技术、生物、
高端装备制造、新能源、新材料和新
能源汽车等七大战略性新兴产业，
以及文化创意、高技术服务业等本
市重点发展的产业领域为主。

! 具体申请流程及申请资料可

登录该基金官网"基金申请#栏目查看

本市成立
天使投资引导基金

! ! ! !本报讯 （记者 袁玮）今天上
午，上海大柏树科技创新中心在上
海财大科技园区正式揭牌成立，旨
在通过优化城市空间布局、拓展科
技产业载体、营造良好的创新创业
环境、推动科技创新和成果转化，以
及提供行业扶持政策和专项服务等
软实力，吸引高新技术、人才、资本、
项目等要素在虹口集聚。同时，上海
风险投资中心的成立，打通了社会
富余资本为创新创业企业“输血”的
通道，将提供风险投资和多层次资
本市场的支撑。

上海大柏树
科技创新中心揭牌

! ! ! !本报讯（记者 杨玉红）昨天，
上海土地市场迎来拍卖高潮，一日
之内竟有!(幅经营性用地出让，其中
包括备受瞩目的&幅前滩地块。业内
人士预测，在不动产登记制度实施
的情况下，楼市购买力或将被削弱。

前滩的&幅地块中，$幅为纯宅
地、(幅为商住办地块，其中(幅商
住办地块由于只租不售的出让条
件，因此竞拍企业数量较少，纯宅

地则成为岁末土地市场的焦点。经
长时间激烈争夺，浦东新区黄浦江
南延伸段前滩地区A"""*"!编制单
元$('"!住宅地块以!/#!)亿元的
价格为格力地产竞得，成交楼板价

/&*$(元B平方米，溢价率!(%0。
前滩区域尚处于开发初期，昨

天成交的几幅前滩纯宅地，其起拍总
价并不高，因此参与竞拍的门槛较
低，易于引起众多开发商的争夺，这

也是其产生超高楼板价的因素之一。
德佑地产研究总监陆骑麟分

析道，不动产登记条例宣布将于明
年$月!日正式实施，这一政策对于拥
有多套房产的人士来说较为不利，未
来可能面临着税费等负担和风险。
由于前滩的土地成本十分高昂，未
来住宅的定价很可能达到!"万元以
上的水平，一旦高端购买力受到政
策削弱，去化或将存在一定的难度。

沪土地市场昨拍卖"#幅地块
不动产登记或影响高端楼盘购买力
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